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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

 

“Reunião da Diretoria Colegiada do CBH Lagos São João” 

 

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ n.º 13, de 17 de fevereiro de 2023 

Data: 01/03/2023      

Hora: 10h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Presentes:  
 

Membros: Dalva Mansur (IPEDS/Diretora do Subcomitê da Bacia do Rio Una); Leandro 

Coutinho (Colônia de Pescadores de Iguaba Grande - Z29/Secretário Geral); Eduardo Pimenta 

(UVA/Presidente); Edna Calheiros (AMEAS/Diretora do Subcomitê da Lagoa de Saquarema); 

Murilo Balbino (Prefeitura Municipal de Rio Bonito/ Diretor do Subcomitê da Bacia do Rio 

São João). 
 

Convidados: Adriana Saad (Secretária Executiva do CILSJ); Jéssica Berbat (CILSJ); Samara 

Miranda (CILSJ); Thaisa Azevedo (Assessoria de Comunicação do CILSJ/CBHLSJ); 

Pauta:  

 

1. Aprovação de sinopses de reuniões anteriores (14/06/2022 e 14/09/2022); 

2. Aprovação da destinação de recursos para a aquisição de equipamentos; 

3. Aprovação do Escritório de Projetos do CBH Lagos São João; 

4. Assuntos Gerais. 

 

Resumo:  

O Presidente, Sr. Eduardo Gomes Pimenta, iniciou a reunião agradecendo a presença de todos, 

em seguida, abordou o primeiro item de pauta, que tratava da aprovação de sinopses de 

reuniões anteriores, realizadas no dia 14/06/2022 e 14/09/2022. Ambas foram aprovadas, 

sem ressalvas. Avançou-se, então, para o segundo item de pauta, que tratava da aprovação da 

destinação de recursos para a aquisição de equipamentos. A Sra. Adriana Saad 

contextualizou que devido a pandemia o Comitê de Bacia Hidrográfica Lagos São João 

(CBHLSJ) foi forçado a realizar suas atividades de forma virtual, para que não houvesse 

prejuízos no avanço das discussões e projetos, entretanto, atualmente, o Comitê vinha 

retornando com suas atividades presenciais, gradativamente. Contudo havia a resistência de 

alguns membros quanto ao retorno presencial, até mesmo devido à distância, fazendo-se 

necessário que essas atividade fossem transmitidas simultaneamente em plataforma digital. No 

entanto, o Comitê não dispunha de estrutura adequada para a realização de atividades em 

modalidade hibrida e experiências passadas evidenciaram a necessidade da compra de 

equipamentos específicos para esse tipo de modalidade. Logo após, foi apresentado o resultado 

da pesquisa de mercado, aonde se chegou à conclusão que o recurso necessário para a aquisição 

dos equipamentos seria de R$ 13.959,36 (treze mil novecentos e cinquenta e nova reais e trinta 

e seis centavos), sendo R$10.192,69 (dez mil cento e noventa e dois reais e sessenta e nove 

centavos) para equipamento de videoconferência e R$ 3.766,67 (três mil setecentos e sessenta e 
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seis reais e sessenta e sete centavos) para equipamento de som. O Sr. Eduardo Pimenta ressaltou 

a importância dessa aquisição para promover a maior participação possível nas atividades 

organizadas pelo Comitê e o fortalecimento institucional. Diante do exposto, foi colocada em 

votação a aprovação da destinação de recurso, no montante supracitado, para a aquisição de 

equipamentos. A destinação foi aprovada, com a ressalva de verificar a possibilidade de trocar a 

atual plataforma utilizada pelo CBHLSJ, para a realização de reuniões virtuais, por outra opção. 

Passando para o terceiro item de pauta que tratava da aprovação do Escritório de Projetos do 

CBH Lagos São João, a Sra. Adriana Saad introduziu que era um anseio do Comitê, desde a 

gestão do Sr. Leandro Coutinho, implementar um escritório de projetos para o CBHLSJ e que 

seria possível viabilizá-lo utilizando o recurso da rubrica de “Saneamento”, conforme sugestão 

do INEA, pois, desta forma, seria montado um Escritório de Projetos de Saneamento, tendo em 

vista que a maior parte dos projetos aprovados pelo Comitê são de saneamento. Acrescentou 

que após avaliação interna, verificou-se que teria recurso suficiente para bancar o Escritório por 

5 anos, já considerando todas as despesas que o escritório exigiria, e que tal destinação não 

impactaria nos projetos de saneamento do Comitê. Além disso, o imóvel a ser utilizado como 

sede do Escritório também poderia abrigar a sede da Entidade Delegatária. O Sr. Eduardo 

Pimenta ressaltou a importância dessa aprovação, tendo em vista que o imóvel utilizado 

atualmente como sede da Delegatária não dispunha de acessibilidade e tinha sérios problemas 

na estrutura elétrica. Não havendo mais comentários por parte dos membros, foi colocada em 

votação a aprovação do Escritório de Projetos do CBH Lagos São João. A mesma foi aprovada, 

sem ressalvas. Continuando para Assuntos Gerais, A Sra. Adriana Saad comunicou que no dia 

10 de março de 2023, às 14h, na Universidade Veiga de Almeida, seria realizada a reunião do 

Consórcio Intermunicipal Lagos São João (CILSJ), e na ocasião seria apresentado o trabalho 

realizado pelo CILSJ e prestação de contas, além disso, seria realizada a eleição para definição 

do novo Presidente e Secretária Executiva do CILSJ. O Sr. Leandro Coutinho, Eduardo Pimenta 

e Dalva Mansur manifestaram seu apoio à Sra. Adriana Saad, para continuidade como 

Secretária Executiva do CILSJ. Em seguida, a Sra. Edna Calheiros tratou sobre o projeto que 

estava sendo realizado com a comunidade de Charqueado, em Saquarema, porém, devido a 

problemas de conexão, não foi possível dar continuidade ao assunto. De toda forma, a Sra. 

Adriana Saad informou, acerca do Projeto de Saneamento na localidade de Charqueado, que 

poderia ser criado um grupo de whatsapp com os moradores mais participativos, para mantê-los 

informados sobre o andamento do projeto de saneamento no local, aprovado pelo Comitê, assim 

como feito com a comunidade de Sobara, que tinha a mesma premissa de projeto, ou seja, um 

projeto de educação ambiental associado ao projeto de saneamento. Não havendo mais assuntos 

a serem tratados, o Sr. Eduardo Pimenta agradeceu a participação de todos e finalizou a reunião. 

Registro Fotográfico: 
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 EDUARDO GOMES PIMENTA 

Presidente do CBHLSJ 
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